
Protokoll der  

8. Sitzung des 37. AStA der Universität Osnabrück 

 

 
Datum:  27. September 2010 

Ort:   Sitzungssaal des AStA-Gebäude 

Beginn:  20.00Uhr 

Protokollant:  Nico Feyer 

 

Anwesende: 

Referent für Finanzen: Jan-Folkert Klaaßen 

Referent für Fachschaften: Christoph Ott 

Referent für Soziales: Nico Feyer 

Referent für Hochschulpolitik: René Hornstein, Alexander Boberg 

Referent für Öffentlichkeit: (abwesend) 

Referent für Kultur: Lena Duvendack 

Referent für Internationales: (abwesend) 

Referent für Ökologie:  Philip Engler 

 

Topliste: 

TOP1: Formalia 

TOP2: Berichte aus den Referaten 

TOP 3: Ersti-Tag 

TOP 4: FH-AStA 

TOP 5: FAQ 

TOP 6: Sprechstundenzeiten 

TOP 7: Verwaltungskraft 

TOP 8: Sonstiges 

 

TOP 1: Begrüßung und Formalia 

Der Protokollant begrüßt alle Anwesenden zur ersten Sitzung des AStA in der neuen 

Legislaturperiode. Die Protokollantin zählt 7 stimmberechtigte Hauptreferenten und stellt die 

Beschlussfähigkeit fest. 

 



 

TOP 2: Berichte aus den Referaten 

 Öffentlichkeit: Status des 'Ersti-Heftes': Es sind nun fast alle Texte eingereicht worden. Das 

Layout vom Vorjahr wird weites gehend übernommen. Es gibt bisher wenig Interesse 

Werbeanzeigen im 'Erstiheft' zu veröffentlichen. Der geplante Drucktermin wird 

voraussichtlich eingehalten, sodass das Heft rechtzeitig fertig wird. 

 Fachschaften: Die Arbeiten an der 'Ersti-Tüte' und dem 'Goodie-Heft' gehen voran. 

Allerdings gab es bisher wenig Antworten/Zusendungen von versprochenem Material. 

Eventuell soll das 'Goodie-Heft' zusammen mit dem 'Ersti-Heft' gedruckt werden. Die 

'Massenzeitung' des 'Aktionsbündnis gegen Studiengebühren' soll auf Vorschlag des HoPo-

Referates mit in die ’Ersti-Tüte' aufgenommen werden. Es ist noch unklar welches Referat 

die Kosten dafür übernimmt. 

 Soziales: Es soll eine Umfrage zum Semesterticket durchgeführt werden um Informationen 

über die Streckennutzung zu erhalten. Es ist noch unklar in welchem Rahmen eine 

Befragung möglich ist. Das Referat für Soziales setzt sich mit dem Studierendensekretariat 

in Verbindung. Es ist auch noch unklar welche Daten genau erhoben werden sollen. 

Außerdem fand ein Treffen mit dem Uni BambinOS und den Sozialreferenten statt, auf 

welchem dem AStA die Arbeit des Uni BambinOS vorgestellt wurde. Die Sozialreferenten 

wurden zur Tagung der Audit Projektgruppe Familiengerechte Hochschule im November 

eingeladen. 

 Hochschulpolitik: Die 'Landesastenkonferenz' findet in 3 Wochen in Osnabrück statt. 

 Finanzen: Bis heute liegt noch keine Kassenprüfung für die vorangegangene 

Legislaturperiode vor. Somit kann die ehemalige Finanzreferentin immer noch nicht 

entlastet werden. 

 
Top 3: Ersti-Tag 

 Das HoPo Referat berichtet von der geplanten 'kritischen Erstsemesterveranstaltung' am 

14.10., die von einem Bündnis verschiedener politischer Gruppen aus Osnabrück organisiert 

wird. Der AStA war an der Planung beteiligt und hätte als Veranstalter fungiert. Allerdings 

gab es während der Vorbereitungen Meinungsverschiedenheiten über die Gestaltung der 

Veranstaltung. Der AStA, vertreten durch René Hornstein setzte sich für ein „offenes“ 

Konzept und die Einladung verschiedener Gruppen ein, die heterogenes Meinugsbild 

repräsentieren. Die anderen an der Organisation Beteiligten sprachen sich jedoch dafür aus 

bei der Organisation und Durchführung der Veranstaltung ausschließlich linksgerichtete 

Gruppen zu beteiligen. Außerdem gab es eine Debatte darüber, ob Hochschulgruppen 



eingeladen werden sollen oder nicht. Daraufhin entschied sich Herr Hornstein sich nicht 

weiter an der Organisation dieser Veranstaltung zu beteiligen.  

 In der nachfolgenden Diskussion entscheidet sich der AStA diese Entscheidung mitzutragen 

und sich nicht weiter an der Planung der Veranstaltung zu beteiligen. 

 

Top 4: FH-AStA 

 Der Flur im AStA Gebäude wird derzeit von Schläuchen blockiert, welche dem AStA der FH 

zurückgebracht werden müssen. Außerdem soll unsere Einladung zu einem Treffen 

zwischen beiden Ausschüssen zwecks Stärkung und Koordination zukünftiger 

Zusammenarbeit erneuert werden. Das Referat für Soziales wird den Kontakt aufnehmen. 

 

Top 5: FAQ 

 Auf der Homepage soll eine Rubrik FAQ (frequently asked questions) eingerichtet werden 

 

Top 6: Sprechstundenzeiten 

 Der Punkt wird vertagt, da noch nicht alle AStA Mitglieder ihren Stundenplan für das 

kommende Semester haben. Im Wiki wird allerdings eine Rubrik eingerichtet, in welcher 

man sich schnellstmöglich für die festen Sprechstundenzeiten im kommenden Semester 

eintragen sollte. Es muss außerdem noch eine Übergangslösung für die Erstsemesterwoche 

gefunden werden. 

 

Top 7: Verwaltungskraft 

 Es soll eine Stelle für eine studentische Hilfskraft für Verwaltungsaufgaben ausgeschrieben 

werden.  

 


